
SESIÓN DEL CONSEJO DE PLANIFICACIÓN DEL GOBIERNO AUTÓNOMO 
DESCENTRALIZADO DEL CANTÓN SANTIAGO DE QUERO 

ACTA# 001-2021 Jueves 28 de Octubre del 2021 

En el Salón de Sesiones del Gobierno Municipal de Quero, hoy jueves 28 de octubre del año dos mil veinte, 
siendo las 15HOO, en cumplimiento a Ja Convocatoria mediante oficio Nº 0608-A-GADMSQ, de fecha 25 de 
octubre del 2020, suscrito por el Señor Lic. José Morales, Alcalde Cantonal, quien luego de constatar el Quórum 
Reglamentario se constituyen en Sesión, contando con la asistencia de los señores/as: Lic. Gardenia Barreno, 
Vicealcaldesa y Representante del Concejo Cantonal; Ing. Néstor Guzmán, Director de Planificación; Dra. 
Miriam Santamaría, Directora Financiera; Ing. Manuel Sánchez, Director de Obras Públicas; Ing. Nelson 
Rasero, Director de Desarrollo Social; Sra. Margarita Gavilánez, representante de los Gobiernos Parroquiales; 
Sra. Jímena Núñez, Sr. Walter Masías y Lic. Vicente Rasero, representantes de la Sociedad Civil; Actúa el 
Suscrito Secretario, quien dará fe de lo actuado. 

Señor Akalde. - Dispone se de lectura al orden del día: 

!ORDEN DEL DIAl: 

l. CONSTATACIÓN DEL CUÓRUM 
2. BIENVENIDA POR PARTE DEL SEÑOR ALCALDE. 
3. CONOCIMIENTO, ANALÍSIS Y RESOLUCIÓN SOBRE LAS PRIORIDADES DEL 

PRESUPUESTO PARTICIPATIVO 2022, APROBADAS POR LA ASAMBLEA CANTONAL DE 
PARTICIPACIÓN CIUDADANA. 

Señor Alcalde.- Somete a consideración el Orden del Día, siendo aprobado por todos los presentes, sin ninguna 
modificación; por tanto dispone el desarrollo del mismo. 

11 l. CONSTATACIÓN DEL CUÓRUM 

Por parte de secretaria se registra la asistencia de nueve personas presentes; existiendo el cuórum reglamentario. 

lENVENIDA POR PARTE DEL SEÑOR ALCALDE. 

Sr. Alcalde.- No únicamente por cumplir lo que manifiesta la ley sino que nosotros en estos siete años hemos 
venido trabajando de esa manera, primero priorizando las obras a través de las comunidades y luego con los 
representantes aquí en el presupuesto participativo, me alegra mucho que en todos estos años que hemos hecho 
este presupuesto, la gente ha comprendido que hay que hacer obras prioritarias en beneficio del cantón, es decir 

,~,, alcantarillado, agua potable, vialidad. Anteayer que tuvimos la sesión en el Gobierno Provincial nos acusaban de 
que dedicamos mucho dinero a las vías, principalmente en lo que es del Gobierno Provincial, entonces nosotros 
tuvimos que decir qué si no hay una buena vía, no podemos sacar nuestros productos, obviamente; ustedes han 
visto que en los últimos años, en pocos Jugares hemos hecho cubiertas, casas comunales, esas cosas, porque ya 
existen, hoy se ha hecho obras que vayan en beneficio de todos. Quiero darles la bienvenida a todos, estamos ya 
el 100% de las personas que hemos convocado. 

3. CONOCIMIENTO, ANALÍSIS Y RESOLUCIÓN SOBRE LAS PRIORIDADES DEL 
PRESUPUESTO PARTICIPATIVO 2022, APROBADAS POR LA ASAMBLEA CANTONAL DE 
PARTICIPACIÓN CIUDADANA. 

Sr. Alcalde.- Como les había manifestado anteriormente hoy vamos a dar únicamente la conformidad, es decir 
si no hemos cambiado o no hemos aumentado algo de lo que se trató en el presupuesto participativo, porque esa 
es la decisión del pueblo que obviamente a futuro si se podría cambiar algo, por ejemplo: si en una comunidad a 
través de una asamblea se ponen de acuerdo en que ya no necesitan dicha obra, sino que es necesaria otra, si lo 
podemos hacer a través de un oficio, pero ahorita vamos a ratificar lo que se priorizó el día que elaboramos el 
presupuesto participativo. Ustedes vayan viendo y si hay una observación o alguna modificación vamos 
conversando, me permito dar lectura. 
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MATRIZ DE PRIORIZACIÓN DE OBRAS PRESUPUESTO PARTICIPATIVO 2022 DEL GAD 
MUNICIPAL SANTIAGO DE QUERO 

PARROQUIA LA MATRIZ RURAL 

COMUNIDAD O SECTOR 

ELPARAISO 

LLIMPE GRANDE 

LLIMPE CHICO 

ZONA LIBRE 

JAAPP LLIMPES 

SAN VICENTE 

SAN VICENTE - LA 
INDEPENDENCIA 

SAN VICENTE - LA 
ESPERANZA 

SAN VICENTE - SAN JUAN 

PUEBLO VIEJO 

SHAUSHI 

SANJOSEDE 
PUÑACHIZAG 

EL EMPALME 

EL PLACER 
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NOMBRE DEL 
PROYECTO 

ASFALTADO VIA AL 
CANAL. 

CERRAMENTO DEL 
CEMENTERIO. 

1 KM ASFALTADO DE 
LA VIA "25 DE 
DICIEMBRE". 
ALCANTARILLADO Y 
EMPEDRADO o 
ASFALTADO DE LA 
VIAAL PARAISO. 
ARREGLO DE LA 
CASA COMUNAL. 
ALCANTARILLADO 
VÍA ZONA LIBRE -
LLIMPE 
TANQUE 
RESERVORIO AAPP. 
RESTAURACION DE 
LA IGLESIA 

LA CUBIERTA DE LA 
CANCHA CENTRAL. 

NO ASISTE 

RECONSTRUCCION 
DE LA CANCHA Y 
BATERÍA SANITARIA. 
CERRAMIENTO DE 
LA PLAZA CEl'rfRAL. 
PEQUEÑO PARQUE. 
BATERÍAS 
SANITARIAS EN EL 
ESTADIO. 
ASFALTADO EN 
PARTE ALTA DE LA 
QUINTINA. 
ALCANTARILLADO 
LA CATEQUILLA. 

CUBIERTA y 

GRADERIO DEL 
ESTADIO. 

NO ASISTE 
EMPEDRADO. 
CONSTRUCCIÓN DEL 
ENCESPADO, 
GRADERIOY 
CERRAMIENTO DEL 
ESTADIO. 

COSTO OBSERVACIONES 
REFERENCIAL 
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JALOA EL ROSARIO ASFALTADO 1I 
ETAPA l KM. 

JALOA LA LIBERTAD 'ASFALTADO DE 1 
KM. 

JALOA LA PLAY A MUROS DE 
CONTENCIÓN VÍA DE 
INGRESO. 

HUALCANGA SAN CUNETAS Y II ETAPA 
FRANCISCO ASFALTADO. 

CANCHA SINTETICA. 
HUALCANGASANTA II ETAPA 

ANITA ASFALTADO DE LA 
VÍA 

HUALCANGA SAN LUIS 2 KM DE 
EMPEDRADO. 
BATERÍA SANITARIA 
PLAZA CENTRAL. 

SAN PEDRO DE SABAÑAG ADOQUINADO 
PLAZA CENTRAL. 
CUBIERTA y 
GRADERIO DEL 
ESTADIO 

EL SANTUARIO ASFALTADO DE LA 
VÍA AL CEMENTERlO 
CON CUNETAS y 
VEREDAS. 

JALDA AL TO - EL CERRAMIENTO DE 
GUASMO CEMENTERIO. 

ASFALTADO 1 KM. 
SAN JOSE DEL GUANTO EMPEDRADO y 

CUNETAS EN DOS 
VIAS. 

LA CALERA ASFALTADO DE VIA. 

LA UNION DE SAN LUIS NO ASISTE 
HUALCANGA LA II ETAPA DEL 

DOLOROSA ASFALTADO. 
CERRAMIENTO DE 
CANCHA MUL TIPLE. 

HUALCANGA CHICO NO ASISTE 
CENTRO 

HUALCANGA CHICO NO ASISTE 
ZONA UNO 

HUALCANGA SAN NO ASISTE 
NICOLÁS 

HUALCANGA SAN JOSE ASFALTADO II 
ETAPA I KM. 

SAN ANTONIO DE CUBIERTA, 
HIPOLONGUITO GRADERIO y 

ENCESPADO DEL 
ESTADIO. 
RECONSTRUCCIÓN 
DE CASA COMUNAL. 

CRUZ DE MAYO NO ASISTE 
YAYULIHUI CENTRO ALCANTARILLADO II 

ETAPA 

PARROQUJA MATRIZ URBANO 
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UBICACIÓN O SECTOR 

BARRIO QUIAMBE 
BARRIO SUR 

BARRIO EL RECREO 

BARRIO CENTRO 

BARRIO VIRGEN DEL 
MONTE 

BARRIO SANTA ROSA 

BARRIO SUBCENTRO 

BARRIO EL MERCADO 

BARRIO 12DE 
NOVIEMBRE 

BARRIO LA CONCEPCION 
UNO 

BARRIO LA CONCEPCION 
DOS 

PARROQUIA RUMIPAMBA 

COMUNIDAD O SECTOR 

CABECERA PARROQUIAL 
DE RUMIPAMBA 

CHOCALO SAN 
FRANCISCO 

GUANGALO 

HIPOLONGO 4 ESQUINAS 

PILCO 
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NOMBRE DEL COSTO OBSERVACIONES 
PROYECTO REFERENCIAL 

NO ASISTE 
APERTURA DE VIAS 
CAMBIO DE 
LUMINARIAS. 
ADECENTAMIENTO 
ÁREAS PÚBLICAS. 
ARREGLO DEL 
ALCANTARILLADO. 
COMPLEJO 
DEPORTIVO 
ASFALTADO 200 
METROS 
RESTAURACION DE 
LA CANCHA 
SINTÉTICA. 
ALUMBRADO 
PÚBLICO. 
ACERAS y 
BORDILLOS CALLE 
BOLIVAR. 
ARREGLO DE 
BATERIAS 
SANIT ARÍAS. 
ALCANTARILLADO 
SECTOR CENTRO DE 
SALUD. 
ADECENTAMIENTO 
TERRENO JUEGOS 

1 
INFANTILES DEL 
CENTRO DE SALUD. 
CUBIERTA CANCHA 

NO ASISTE 

RECONSTRUCCION 
DELA CANCHA 

NO ASISTE 

UBICACION COSTO OBSERVACIONES 
REFERENCIAL 

CUBIERTA y 
CERRAMIENTO DEL 
COLISEO 
ALCANTARILLADO Y 
PLANTA DE 
TRATAMIENTO 
(ESTUDIOS) 
(ESTUDIOS) 
ALCANTARILLADO Y 
PLANTA DE 
TRATAMIENTO 
EMPEDRADO y 
CUNETAS EN LA 
PARTE ALTA 
CERRAMIENTO DEL 
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ESTADIO. 
Y A YULIHUI ALTO ALCANTARILLADO 

SANITARIO IV 
ETAPA 

BARRIO EL MIRADOR CASA BARRIAL 
RUMIPAMBA 

PARROQUIA YANAYACU 

COMUNIDAD O SECTOR NOMBRE DEL COSTO OBSERVACIONES 
PROYECTO REFERENCIAL 

CABECERA PARROQUIAL III ETAPA CENTRO 
DEYANAYACU CULTURAL SOCIAL Y 

DEPORTIVO. 
CULMINACIÓN DEL 
ASFALTADO VIA 12 
DE OCTUBRE-
MOCHAPATA 

MOCHAPATA RECAPEO DEL 
ASFALTADO DE LAS 
VÍAS. 
ALUMBRADO 

LA DOLOROSA PUBLICO PARTE 
ALTA PEQUEÑO 
PARQUE. 

LUISLOPEZ CERRAMIENTO DE 
LA CANCHA 
MULTIPLE y 
TARIMA 

12 DE OCTUBRE ASFALTADO VIA 12 
DE OCTUBRE -
MOCHAPATA 

Sr. Alcalde.- Ahí está todo lo que pidieron, pero nosotros estábamos revisando con la Directora Financiera el 
día de ayer y nos manifestaba que teníamos 1.200.000 al inicio, pero hoy tenemos menos de millón para repartir 
a todos, por lo que iremos priorizando poco a poco, lo bueno es que este año tenemos un presupuesto 
prorrogado, si nos han puesto por decir unos 80.000 para asfaltados, nos alcanzaría solo para eso, entonces 
nuestra idea es hacer en este año el 50% de los asfaltados a quienes no han recibido todavía y el otro 50%, los 
cinco primeros meses del 2023, es decir queremos poner todos los pedidos en este presupuesto para ejecutar 
también el 2023 porque ustedes saben que ya no se puede hacer otro presupuesto participativo. 

Sra. Jimena Núñez.- Buenas tardes con todos, tengo entendido que hay obras que se hacen conjuntamente con 
el Consejo Provincial, quisiera entender si solo son dineros de aquí del Municipio o si aporta también el Consejo 
Provincial. 

Sr. Alcalde. Todas las obras de Quero se realizan con el 90% de dineros del Municipio, del Consejo Provincial 
este año solo vamos a recibir 156.000 dólares cada cantón, eso equivale únicamente a 2 kilómetros de asfalto, y 
nosotros ponemos el resto de dinero para los 10 o 12 kilómetros que vamos a construir. A veces la gente 
entiende mal, piensa que el Gobierno Provincial da todos los asfaltados pero no es así, Hoy por ejemplo con 
441. 000 dólares que es dinero del Municipio vamos a realizar los asfaltados, sin aporte del Gobierno Provincial, 
la próxima semana ya el ingeniero va a subir al portal. Solamente en cuatro comunidades: El Santuario, El 
Guanto, Rumípamba y San Luis vamos a ejecutar con el Gobierno Provincial, nosotros ponemos 120.000 y el 
Gobierno Provincial 190.000; de igual forma con la Empresa Eléctrica, nosotros pagamos todo el alumbrado, 
postes, lámparas, etc; obviamente por la buena relación que hay con el Ing. Astudillo, nos da una mano, en el 
último convenio que firmamos por 360.000 por ejemplo nosotros solamente aportamos 120.000 y el ingeniero 
nos ayudó con 240.000 dólares, lógicamente esto no lo hace con todos los cantones. 
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Las obras que solicitaron las comunidades al Gobierno Provincial, no les van a dar porque no hay recursos, por 
eso nos recortaron también el aporte a los Municipios y a las Juntas Parroquiales, me parece que para Yanayacu 
solo hay 72. 000 dólares para este año; yo revisé el presupuesto y para Quero solo constan dos obras la una que 
es de 160.000 dólares porque vamos a aportar sesenta el Municipio y cuarenta la Junta de Agua Potable de la 
Regional Hualcanga para la construcción de la planta potabilizadora, ahí son 12 comunidades, y la otra obra es 
para la Regional Nueva Vida que son 5 comunidades, y es para cambio de tubería del agua potable. 

Sra. Margarita Gavilanes.- Buenos días con todos, en cuanto a la tercera etapa del Centro Cultural de 
Yanayacu, ya estaba contemplada en el presupuesto del 2021, para el 2022, nosotros tenemos un presupuesto 
participativo que se realizó conjuntamente con las comunidades, el señor presidente pide de la manera más 
comedida que si aparte de eso el señor alcalde quiere ayudar a las comunidades es muy aparte, porque todos 
tenían conocimiento inclusive la lng. Marcela Barreno como Concejal Rural estuvo presente en el presupuesto 
participativo, por tanto aspiramos contar con otros proyectos para el próximo año de acuerdo a la planificación 
realizada en la parroquia. 

Sr. Alcalde.- Todos los años en el presupuesto participativo piden infinidad de obras, pero aquí tenemos que 
priorizar, igual que en la Junta Parroquial solicitan miles de obras pero de acuerdo a la disponibilidad económica 
hay que priorizar las más importantes, manifiestan de la vía Mochapata - 12 de Octubre, se va hacer constar, 
porque no se ha ejecutado por cuanto no hubo los recursos, lo otro del Centro Cultural, se empezó planificando 
la construcción de la III etapa, con USD$ 50.000, se ha incrementado en una reforma UD$ 20.000 adicionales 
para terminar; el alcantarillado del 12 de Octubre estamos subiendo el proceso al portal de compras públicas, 
igual se incrementó la partida a USD$ 70.000; entonces estamos contratanto las obras que contamos con los 
recursos y las otras tenemos que programar para el 2022. El Municipio está aportando anualmente con 
aproximadamente entre 150.000 y 200.000 a cada parroquia, obviamente incluido sus comunidades, igual que 
hace la Prefectura con los cantones y las parroquias, porque se supone de acuerdo a la Constitución del 2008, 
que se crearon los Gobiernos Parroquiales con recursos, y cada uno sabrá si hace o no obras en sus 
comunidades, sino que entendiendo que sus recursos son pequeños, tratamos de apoyar de acuerdo a los 
nuestros, pero no todo lo que ustedes pongan en el presupuesto participativo tenemos que incluir, una cosa son 
los pedidos y otra muy diferente la disponibilidad económica. Me llamó hoy Segundo José Caiza, Presidente de 
CONAGOPARE-Tungurahua, que quiere venir el día jueves para presentar el presupuesto participativo de las 
dos parroquias de manera oficial, ahí cotejaremos y priorizaremos internamente de acuerdo a los recursos, lo de 
ahora es el análisis de lo que se trató en la asamblea cantonal. Que nos comprendan y lo que se ha manifestado 
reiteradamente, comunidades que han recibido estos años un buen presupuesto, hoy recibirán una cantidad 
pequeña y viceversa, esto se ha analizado con los señores concejales quienes finalmente aprueban el 
presupuesto, es por eso que aparecen hoy nuevos sectores que anteriormente no se ha hecho nada. 

Sra. Margarita Gavilánez.- Bueno muchas gracias por la explicación, pero el señor presidente del GAD, dice 
que no se van a cumplir con las obras priorizadas en la parroquia, sino las que han solicitado dentro de la 
asamblea cantonal, de nuestra parte ojalá se cumpla las metas trazadas, porque nosotros tenemos un presupuesto 
muy pequeño que vamos a quedar más mal que bien. 

Sr. Alcalde.- Nosotros también podemos quedar mal si ofrecemos lo que no vamos a cumplir, ofrecemos lo que 
podemos cumplir de acuerdo a nuestro presupuesto. Ustedes nos dicen que han priorizado 32 obras, me parece 
exagerado, ni siquiera el municipio tiene ese número de pedidos, es absurdo pedir sin conocer la disponibilidad 
económica en ese caso del GAD parroquial; en Rumipamba, se hizo un presupuesto real, se dijo cuántos 
recursos dispone la parroquia y en base a eso se planificó, entonces creo que no se ha realizado una buena 
planificación de necesidades. 

Sra. Margarita Gavilánez.- Así es, ahora lo que quiero solicitar un pequeño presupuesto para la cultura en 
Yanayacu, se nos dio una oportunidad de apoyar un proyecto que se denomina "Pintando la Parroquia", se hizo 
un mural muy bonito, entonces Sr. Alcalde que a través del Departamento de Cultura, se nos ayude con el pago 
de la maestra y nosotros adquirimos los materiales para continuar con esta clase de murales, que serviría como 
atractivo en la parroquia, realmente no tenemos otra identificación, alf,runos nos han felicitado, pero no tenemos 
más recursos para continuar con este proyecto, ojalá este pedido pueda ser atendido y se brinde ese apoyo por 
primera vez a la parroquia en ese ámbito, en el resto de obras seguiremos conversando y viendo cuáles son las 
prioridades. 

Sr. Alcalde.- Bueno, a través de un proyecto que se denomina "Como evitar los Accidentes de Tránsito", que se 
aprobó hace un mes en el Consejo Provincial, en donde participan la Policía Nacional y los Municipios, en 
nuestro caso se ha delegado al Distrito de Educación, quienes han hecho un concurso interno dentro de las 
Unidades Educativas, quienes han seleccionado jóvenes expertos en dibujo, se ha seleccionado en primera 
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instancia seis dibujos realizados por estudiantes, internamente calificamos dos dibujos para que sean pintados a 
través de murales, en varios sitios estratégicos del cantón; el compromiso de Ja policía fue dotar del pintor, un 
profesional en el arte de la pintura, y el Municipio dotará de los materiales. Entonces la propuesta seria si 
ustedes nos dan el sitio, pintar un mural en Yanayacu y otro en la ciudad de Quero, pero dependemos de la 
Policía que nos envíe al pintor. 

Sra. Margarita Gavilánez.- Justamente nosotros tenemos una persona experta y graduada en Artes y Pintura, 
quien acabó de pintar un mural en el cerramiento de la Ex - Escuela Ecuador, lo que pedimos es el apoyo para el 
pago de la mano de obra de la licenciada y continuar con el proyecto. Nosotros como GAD apoyamos con los 
materiales. 

Sr. Alcalde.- Podemos hacer pero al revés, el Municipio apoye con los materiales y el GAD pague la mano de 
obra de la profesional, así como se habló con la Policía, que todos los Municipios aportemos con los materiales 
y ellos pagan la mano de obra, ellos dijeron que tienen un convenio con la Escuela de Artes de Quito y nosotros 
entreguemos los bosquejos dibujo o figura. Con ese compromiso no habría ningún problema en ayudar, a la 
Dirección Financiera se autorizó crear una partida para el aporte de los materiales para este convenio. 

Sra. Margarita Gavilánez.- Bueno lo que se habló anteriormente, se nos apoye con el mejoramiento de la 
batería sanitaria. 

Sr. Alcalde.- Bueno, internamente pondremos esa partida para mejorar la batería sanitaria, cumpliendo la 
premisa de apoyar con una obra pequeña para el próximo año, en virtud que con el presupuesto 2021 se apoyará 
con la III etapa del Centro Social, Cultural y Deportivo. 

Sra. Jimena Núñez.- Como cantón necesitamos hacernos conocer, es muy bonito esta idea, pero sería bueno 
proyectamos a través de redes sociales y podríamos contar con pintores inclusive gratis, existen personas con 
estas habilidades que estarían gustosos en apoyar este tipo de actividades, inclusive sería bueno que nos apoyen 
también para nuestros sectores, ese sería mi aporte como idea. 

Sr. Alcalde.- También podríamos hablar con la Universidad Técnica de Ambato, para que la Escuela de Artes 
nos apoye, se ha conversado con el Ing. Galo Naranjo, Rector de la Universidad para otros convenios, 
aprovecharíamos esta coyuntura para trabajar en el ámbito cultural, podríamos hacer un convenio para el 
próximo año. 

Sr. Walter Masías.- Gracias por invitamos, primero por felicitar por las obras ejecutadas, en especial por el 
trabajo desplegado en los proyectos de alcantarillado, agua, recolección de basura, que son obras muy 
importantes en beneficio de la población, es necesario seguir motivando en las comunidades sobre la 
importancia de estos proyectos, cuando tengamos primero esto podemos estas aspirando otra cosa; el tema de las 
vías también es muy importante, no hay desarrollo si no tenemos vialidad, sin vías no podemos mostrar al resto 
el potencial que tenemos dentro, quiero agradecer el trabajo que ustedes están haciendo, se reconoce que con los 
pocos recursos están haciendo bastante, incluso para las parroquias se les ha rebajado el aporte del gobierno, 
parece que en los cuatro años reciben 400.000 dólares, de las obras requeridas hay que ver las más prioritarias, 
esto del Consejo de Participación es muy importante, porque antes no se lo ha hecho con la participación de la 
gente, creo que los señores dirigentes deben concientizar a sus ciudadanos sobre las verdaderas prioridades, 
sigamos adelante y si Dios quiere vendrá mejores días. 

Sr. Alcalde.- Gracias por sus aportes, la idea es que el Municipio tranquilamente podria endeudarse, en vista 
que tenemos una capacidad de endeudamiento de casi siete millones de dólares, pero al final quien tiene que 
pagar es la ciudadanía a través de la contribución especial de mejoras, esta administración no se ha endeudado, 
pero si así lo decidimos tendríamos que pagar anualmente capital e intereses en los cuatro o máximo cinco años 
de plazo que aprueba el Banco del Estado, cada año pagaríamos aproximadamente dos millones de dólares y 
apenas tengo para el presupuesto participativo 1.200.000, seria irresponsabilidad endeudarse hoy para que pague 
el próximo Alcalde, que fueran préstamos a 30 años sin intereses sería diferente. 

Sr. Walter Masías.- Me parece muy acertado su idea, endeudarse para cuatro años es bajísimo el plazo, debería 
haber una gracia más prolongada para aceptar esos préstamos, como sugerencia a través de ONGS, se podría 
presentar proyectos para buscar financiamientos no reembolsables, en especial proyectos ambientales, 
saneamiento, plantas de agua potable y otras, proyectos macro elaborados a través de los diferentes 
departamentos, ojalá se pueda captar algunos recursos y poder minimizar esos gastos. La zona de San Vicente, 
Pueblo Viejo y Shaushi estamos muy agradecidos con la dotación de la planta potabilizadora de agua potable, 
que ha permitido mejorar ostensiblemente la calidad del agua que estamos consumiendo, las tres comunidades 
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pusimos dinero y con el apoyo del HGPT y el GAD de Quera contamos con esta obra muy fundamental para la 
salud de la población, estos proyectos son muy buenos, por eso les felicito por ese trabajo realizado. 

Sr. Alcalde.- Hemos estado permanentemente presentando proyectos en algunas fundaciones, se ha terminado 
la consultoría del Plan Maestro de Alcantarillado Sanitario y Pluvial de la Ciudad de Quera incluido las plantas 
de tratamiento, la vida útil de esta obra ha terminado, son más de cuarenta años que no se ha cambiado estas 
redes, está terminado la consultoría, cuesta aproximadamente tres millones de dólares, hemos presentado ya a la 
Cumbre de Inversiones 2021, que se realizará en Guayaquil y justo me ha llegado la invitación para el mes de 
noviembre, en donde tengo que exponer el proyecto el 11 de noviembre a las 14H30 en la Universidad Espíritu 
Santo ante los inversionistas internacionales, ellos van analizar si el proyecto merece ser no reembolsable o 
reembolsable, se ha pedido en la carta como fondos no reembolsables, ojalá resulte favorable la gestión, estamos 
preparando el resumen del proyecto porque tengo apenas veinte minutos para exponer, permanentemente 
estamos presentando proyectos y son buenas vuestras sugerencias. 

Lic. Vicente Rosero.- Un saludo a todos los presentes, mi inquietud es lo que pedí, el asunto de la educación 
para ciertos borrachitos que permanecen en el parque, se ha hecho el pedido al señor Jefe Político, Policía 
Nacional, pero han hecho el trabajo solo los fines semana o ciertos días y el resto se han olvidado, mí pedido al 
municipio a través del departamento respectivo es brindar ayuda a esas personas; existe también la inquietud 
sobre el abastecimiento del agua potable para la ciudad de Quera, en vista que cuando llueve demasiado 
inmediatamente hay la suspensión del servicio, no sé si podemos dar una solución duradera a este tema y 
también la inquietud si estará potabilizada el agua, en vista que en años anteriores se hizo la captación y la 
conducción y no la potabilización; y, reiterar el pedido del arreglo del sifón del alcantarillado en la esquina del 
parque central, calles Mariano Benítez y Bernardo Darquea, que han construido sin una caída adecuada. 

Sr. Alcalde.- Bueno, el tema del alcantarillado se va a dar solución a través del Departamento de Obras 
Públicas; en el tema del agua, se tendría que cambiar toda la red de conducción, en vista que atraviesa 
quebradas, filo de pendientes y como no ha sido enterrado muy profundo, apenas pasa los tractores por los 
terrenos se rompen la tubería, hasta que se dé parte al Municipio, subir y dar solución pasa algunas horas, pero 
no es que no han tenido agua dos o tres días, máximo se ha suspendido un día y a veces horas, pero como la 
gente está acostumbrada las 24 horas, falta una hora el agua y comienzan a llamar, usted recordará como ex -
concejal, que antes la ciudad tenía media hora de agua, hoy tenemos 24 horas, a veces estos casos son fortuitos, 
lo otro también suspendemos el servicio porque como el agua es de vertiente y a cielo abierto, llueve 
abundantemente en la zona alta y las fuentes se llenan de greda o lodo. Tuvimos una época que suspendimos 
seguido el servicio, porque se fue la tubería en la zona de Yanayacu, se tuvo que pedir autorización a Panavial 
para romper la cuneta, en vista que ya no hubo donde colocar Ja red por el deslave producido, pero las 
suspensiones no han sido permanentes sino casuales por efecto del crudo invierno que atravesamos. Lo otro 
sobre la potabilización del agua, cada mes el municipio realiza los análisis fisico químico del agua en los 
laboratorios de la Politécnica del Chimborazo a un costo mensual de USD$ 550, lo único que nos recomiendan 
para el tratamiento de esta agua es la cloración, por cuanto el agua es de vertiente, no como otras aguas que 
tienen bastante minerales en especial mucho hierro, como el caso de la Regional Shaushi, Pueblo Viejo, San 
Vicente que se requirió implementar una planta de tratamiento. En cuanto a los borrachitos, la situación es que a 
uno de ellos le llevamos a un Centro de Rehabilitación, sale de ahí y no está recuperado, nos costó USD$ 800 
mensuales, aportamos de nuestro bolsillo para medicinas, sueros y otras cosas, lamentando que no ha 
respondido al tratamiento, incluso ahora es agresivo con nosotros, es caro los tratamientos en estos Centros de 
Rehabilitación, a través de Comisaría Municipal vamos a tratar de controlar, pero es muy dificil con estas 
personas, el problema es social. 

Lic. Vicente Rosero.- Si, es muy cierto que es dificil tratar con estas personas, pero lo importante sería 
reubicarles en otro lugar, claro la vía pública no se puede impedir, la idea es que en días feriados retirarlos. 

Sra. Vicealcaldesa, Lic. Gardenia Barreno.- Con un saludo a todos los presentes, me gustaría conocer que 
vamos hacer con aquellas comunidades que no estaban representadas en la asamblea cantonal de presupuesto 
participativo, con la finalidad que el presupuesto esté distribuido en todas las comunidades, sean estas pequeñas 
o grandes, que pasa con estas comunidades que no estuvieron presentes, tienen la apertura que a través de un 
oficio puedan presentar sus necesidades. 

Sr. Alcalde.- Ahora estamos viendo lo que se dio en la asamblea cantonal de participación ciudadana, además 
tengo un listado de algunas juntas de agua como no fueron invitadas, por ejemplo la planta de tratamiento de 
agua de la Regional Hualcanga (doce comunidades), que costará aproximadamente USD$ 360.000, el 
compromiso con el señor Prefecto es que la Regional aportará USD$ 40.000, el Municipio USD$ 60.000 y el 
HGPT USD$ 260.000, estas obras también vamos incluir, a los que no han venido les vamos a incluir hoy o en 
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una reforma presupuestaria, aclarando que los proyectos incluidos en una reforma necesariamente tengo que 
ejecutar en ese año, pero las obras aprobabas hasta el 1 O de diciembre si puedo arrastrar para el 2023 en virtud 
que es un presupuesto prorrogado; son apenas unas cuatro comunidades que no han venido. 

Sra. Margarita Gavilánez.- Quiero hacer una pregunta, que pasa con respecto al Barrio San Marcos, siempre 
han dicho que son de Yanayacu, pero no se ha prestado atención por el inconveniente que no son jurídicos, 
dentro del presupuesto participativo nos piden un kilómetro de asfaltado, pido que también sea tomado en 
cuenta ese barrio, no se les ha brindado un apoyo, a lo mejor como municipio si les brindan apoyo con 
maquinaria y algo más. 

Sr. Alcalde.- Si, se les apoyó con la casa barrial, las baterías sanitarias, se les ubicó una partida de USD$ 10.000 
para una pequeña cancha, pero nunca vinieron, son cuarenta y más familias que tiene sus predios en el sector, 
pero son pocos los que viven ahí, para mejorar los casi cinco kilómetros de vía de ingreso el municipio ha 
prestado la maquinaria para el transporte del material, es uno de los barrios que son beneficiados 
permanentemente con la maquinaria para el arreglo de sus vías; hoy estuvimos con el señor Stalin Córdova, 
presidente anterior, nos comprometimos apoyarles con cinco o seis lámparas de iluminación y dotarles de redes 
y alumbrado público un km en el próximo año, empezando desde la Panamericana, en convenio con la EEASA, 
son cinco kilómetros que no podemos atenderles en un solo año, por cuanto no hay recursos, en Puñachizag hay 
como diez barrios, si diéramos a todos los barrios, solo ahí acabaríamos el dinero. 

Lo que pide la Lic. Gardenia vamos incluir, así como las obras de emergencia y aquellos compromisos como la 
planta potabilizadora para la Regional Hualcanga, el presupuesto no es cerrado, lo que si hay que aclarar, que de 
los proyectos aprobados, algo que no se concluya el próximo año podemos terminar el 2023. No sé si están de 
acuerdo con esto, para concluir esta sesión del Consejo de Planificación, les convocaremos unas dos o tres veces 
en el año, para evaluar la ejecución presupuestaria. 

Sra. Jimena Núñez.- Le agradezco de todo corazón por las obras que ha recibido el sector de los Llimpes, la vía 
de Zona Libre - el Paraíso con toda su buena voluntad nos ha dado el empedrado, pero está totalmente destruido 
por las lluvias continuas, desborde de las aguas de regadío del canal, se hizo constatar a los señores concejales, 
si se arregla volvería al mismo caos, mi pedido como dirigente del cabildo Los Llimpes, en virtud que a ese 
sector no se ha apoyado y al trafico continuo que tiene, solicito se apoye con el asfaltado de esta vía; también se 
hizo un pedido muy especial que se mejore el ingreso a Jun Jun por el sector de Mazabacho, con la finalidad de 
brindar un atractivo turistico al sector. 

Sr. Alcalde.- Se ha realizado la inspección, como es apoyo con maquinaria no hay problema, pero es necesario 
realizar en un ancho mínimo de cuatro o cinco metros, por cuanto la máquina es grande y necesita espacio para 
trabajar. 

Sra. Jimena Nuñez.- Que sea una vía que sirva para paseo ecológico, de tres metros de ancho. 

Sra. Vicealcaldesa, Lic. Gardenia Barreno.- Realizamos un recorrido completo del todo el tramo que solicita 
el Cabildo de Llimpe Grande, tenemos entendido que luego el señor Director de Obras Públicas realizó una 
inspección y creo que salió de la parte técnica la propuesta que la vía sea un poco más ancha, lo que queremos 
que se tome muy en cuenta el pedido de la comunidad, una vía para el tránsito de vehículos es muy importante, 
pero tomando las características del sector y el uso que se quiere dar, la orientación al turismo con una vía 
ecológica y no una vía carrosable. 

Sra. Jimena Núñez.- Una parte de la vía que es un sendero, tiene dos metros de ancho, entonces lo que se 
quiere es avanzar en ese mismo sentido. 

Sr. Alcalde.- Bueno, sí es barro obligado tenemos que mandar la máquina grande y el ancho de esa máquina es 
tres metros, obligado tenemos que hace un ancho mayor a tres metros, con la finalidad que maniobre, lo que 
pasó en San Luis nos pidieron hacer de cuatro metros y tuvimos que hacer de seis, por el peligro que conlleva en 
una vía estrecha; su fuera un trabajo fácil enviaría una retroexcavadora, no hay problema vamos acatar el 
informe técnico para realizar este trabajo, pero luego que terminemos los trabajos en el estadio de la comunidad 
El Placer. 

Lic. Vicente Rosero.- Sobre el tema de las cámaras de vídeo vigilancia, solicito que se brinde un 
mantenimiento. 
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Sr. Alcalde.- Si, de acuerdo al último infonne la única que no funcionaba era la cámara ubicada a lado de la 
Unidad Educativa 17 de Abril, pero pagamos USD$ 196 cada mes por el mantenimiento de cada una, de cinco 
cámaras pagamos USD$ LOOO mensuales, la gente pide más cámaras, pero todo hay que pagar y cada cámara 
cuesta USD$ 7.000 incluido el poste. 

Sr. José Paucar, Vocal del GAD Parroquial de Yanayacu.- Agradecer por la apertura que nos ha dado y 
todas las inquietudes están muy claros, somos los portadores para la parroquia y muchas gracias. 

Sr. Alcalde.- Finalmente consulto si están de acuerdo con el listado de obras realizadas en la asamblea cantonal 
de presupuesto participativo, 

Todos los integrantes del Consejo de Planificación están de acuerdo con la priorízación de obras para el 
presupuesto 2022 del GAD Municipal Santiago de Quera 

El presupuesto participativo para el ejercicio fiscal 2022 queda de la siguiente manera: 

PARROQUIA LA MATRIZ RURAL 

COMUNIDAD O SECTOR 

LLIMPE GRANDE 

LLJMPE CHICO 

ZONA LIBRE 

SAN VICENTE 

SAN VICENTE LA 
INDEPENDENCIA 

SAN VICENTE - SAN JUAN 

PUEBLO VIEJO 

SHAUSHI 

SAN JOSEDE 
PUÑACHIZAG 

EL PLACER 

JALO A LA LIBERTAD 

JALOA LA PLAY A 

HUALCANGA SANTA 
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NOMBRE DEL 
PROYECTO 

ASFALTADO VIA 

ASFALTADO DE LA 
VIA "25 DE 
DICIEMBRE". 
ASFALTADO DE LA 
VIA ZONA LIBRE - EL 
PARAISO. 
INTER VENCION 
IGLESIA 
PATRIMONIAL DE 
SAN VlCENTE. 
ASFALTADO VIA 
PUEBLO VIEJO - LA 
lNDEPENDENCIA 
RECONSTRUCCION 
DE LA CANCHA DE 
uso MÚLTIPLE y 
BATERÍA SANITARIA. 
BATERIAS 
SANITARIAS EN EL 
ESTADIO. 
ASFALTADO DE LA 
VÍA AL SECTOR DE 
LA QUINTINA. 
GRADERIO y 
CUBIERTA EN EL 
ESTADIO. 
CONSTRUCCION DEL 
GRADERIO, 
CUBIERTA Y 
CERRAMIENTO EN 
EL ESTADIO. 
ASFALTADO DE 1 
KM. 
MUROS DE 
CONTENCIÓN VÍA DE 
INGRESO. 
ASFALTADO DE LA 

COSTO OBSERVACIONES 
REFERENCIAL 

35.000 

35.000 

35.000 

20.000 

35.000 

15.000 

10.000 

35.000 

35.000 

65.000 

35.000 

20.000 

35.000 
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ANITA VIA-II ETAPA 

HUALCANGA SAN LUIS 2 KM DE 
EMPEDRADO 

SANPEDRODESABAÑAG CUBIERTA y 
GRADERIO EN EL 
ESTADIO 

EL SANTUARIO ASFALTADO DE LA 
VÍA AL CEMENTERIO 
CON CUNETAS y 
VEREDAS. 

JALOA ALTO - EL CERRAMIENTO DEL 
GUASMO CEMENTERIO. 

SAN JOSE DEL GUANTO EMPEDRADO y 
CUNETAS EN DOS 
VIAS. 

LA CALERA ASFALTADO DE VIA. 

HUALCANGA LA ASFALTADO lI 
DOLOROSA ETAPA 

HUALCANGASAN EMPEDRADO VIAS 
NICOLÁS 

HUALCANGA SAN JOSE ASFALTADO II 
ETAPA 1 KM. 

SAN ANTONIO DE CONSTRUCCION DE 
HIPOLONGUITO CUBIERTA y 

GRADERIO EN EL 
ESTADIO. 

YA YULIHUI CENTRO ALCANTARILLADO II 
ETAPA 

TOTAL 

PARROQUIA MATRIZ URBANO 

UBICACION O SECTOR 

BARRIO SANTA ROSA 

BARRIO EL MERCADO 

TOTAL 

PARROQUIA RUMIPAMBA 

COMUNIDAD O SECTOR 

CABECERA PARROQUIAL 
DE RUMIP AMBA 
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NOMBRE DEL 
PROYECTO 
ASFALTADO VIAS 

ALCANTARILLADO 
SECTOR CENTRO DE 
SALUD. 

UBICACION 

CUBIERTA y 
CERRAMIENTO DEL 
COLISEO 

30.000 

35.000 

35.000 

20.000 

30.000 

35.000 

35.000 

30.000 

35.000 

35.000 

10.000 

740.000 

COSTO OBSERVACIONES 
REFERENCIAL 

20.000 

20.000 

40.000 

COSTO OBSERVACIONES 
REFERENCIAL 

70.000 
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CHOCALO SAN ! EMPEDRADO 30.000 
FRANCISCO ¡ 
GUA~~GALO ~ Eiv1PEDRADO .... ,.... /\('\.(\ 

JV.VVV 

HIPOLONGO 4 ESQUINAS EMPEDRADO y 30.000 
CUNETAS EN LA 
PARTE ALTA 

Y A YULIHUI AL TO ALCANTARILLADO 10.000 
S .i~J\!lTARIO IV 
ETAPA. 

BARRIO EL MIRADOR CASA ARTESANAL 20.000 
RUMIPAMBA 

TOTAL 
190.000 

PARROQUIA YANAYACU 

COMUNIDAD O SECTOR NOMBRE DEL COSTO OBSERVACIONES 
PROYECTO REFERENCIAL 

CABECERA PARROQUIAL BATERIA SANITARIA 15.000 
DEYANAYACU 
MOCHAPATA RE CAPEO DEL 35 .000 

ASFALTADO DE LA 
VÍA DE INGRESO 

LA DOLOROSA ALUMBRADO 10.000 
PUBLICO PARTE 
ALTA. 

LUISLOPEZ CERRAMIENTO DE 35 .000 
LA CANCHA 
MÚLTIPLE y 
T.A~fl..l!\11'.. 

12 DE OCTUBRE ASFALTADO VIA 12 35.000 
DE OCTUBRE -
MOCHAPATA. 

TOTAL 
130.000 

SECTORES MONTO 
PARROQUIA MATRIZ 40.000 
URBANO 
PARROQUIA MATRIZ 740.000 
RURAT. 
PARROQUIA 190.000 
RUMIPAMBA 
PARROQUIA 130.000 
YANAYACU 
TOTAL 1.100.000 

1 , E! Consejo Cantona! de Planificación de! Gobierno Municipal 

1 

Santiago de Quero, en Sesión realizada el día jueves 28 de octubre del 2021; y, de conformidad con el art. 241 

¡~:~~;!r:air~!~ic1~ d;ri~;f;~~::ci~~ y;;~i~~~· <l;~t~~o;:í~~r ~=s~~!~~~:~ió~~!!.;a~Ed~ v;~~~!~:¡~~ 
CiudiHfa!!a parn e! presu;mesto de! ejercido económico 2!:!22 de! Gobierno Autó!wmo Descentra!b:ado 
Municipal del Cantón Santiago de Quero, con las modificaciones anotadas. 
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Señor Alcalde. - Agradece la presencia de las persona asistentes, sin tener otro punto que tratar y al haberse 
agotado los puntos detem1inados en el Orden del Día, a las l 7HOO declara legalmente concluida la Sesión; y, 
sol icita que los representantes de la sociedad civil ante el Consejo de Planificación suscriban el acta de la 
Asamblea de Participación Ciudadana para la elaboración del Presupuesto Participativo. 

Dr . iriam Santamaría 
CTORA FINANCIERA 

a Núñez 
ANTE SOCIEDAD CIVIL 

ltt',A.b.t'.t\. LD ESA 
REPRESENTANTE DEL CONCEJO 

MUNICIPAL 

Sra. Margarita Gavilánez 
REPRESENTANTE DE LOS GOBIERNOS 

PARROQUIALES 

Certifico.- Que la presente sesión del Consejo de Planificación se llevó a cabo el día de hoy jueves 28 de 
octubre del 2021alas15h00. 
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